

# BULLETIN

---

En Italie, un nouvel attentat contre le libre exercice du pouvoir spirituel vient d'être accompli par la justice officielle : Sa Grandeur Mgr Pierre-Joseph Degaudenzi, évêque de Vigevano, a été cité à comparaître devant les tribunaux civils, pour une affaire strictement religieuse et de conscience, où son intervention était réclamée par le devoir même de son ministère, et à laquelle la justice humaine n'avait absolument rien à voir.

On comprend la situation pleine d'amertume créée au prélat par une telle mesure. Sa ferme attitude a été soutenue et consolée par l'adhésion et l'admiration des fidèles de son diocèse, et plus spécialement par le Bref suivant, que lui a adressé le Souverain-Pontife :

LEON XIII, PAPE.

“ Vénérable Frère,

“ Salut et bénédiction apostolique.

“ Nous avons été péniblement et profondément affecté, à l'annonce du grave outrage qui vous a été fait, par la citation à comparaître devant le magistrat laïque, et à devoir répondre, comme d'un crime, de l'accomplissement de votre ministère sacré. La douleur que Nous en avons éprouvée a été d'autant plus vive, que c'est la dignité épiscopale elle-même qui est violée dans votre personne, et qu'il en résulte une nouvelle preuve de la dure persécution dont souffre l'Eglise en Italie.

“ Ce qui Nous soulage dans Notre affliction, c'est la pensée que ces actes de vexation produisent des effets contraires aux desseins de leurs auteurs. Plus on voit se manifester l'injuste violence que déploie contre l'Eglise le pouvoir civil, au point de prétendre intervenir dans les secrets même de la conscience, et détourner de leur devoir, par la crainte des châtimens, les dispensateurs des mystères divins,—plus aussi on voit combien est impudent le mensonge de ces ennemis de la religion, qui se vantent d'en sauvegarder la juste liberté, et combien sont vains les efforts qu'ils font pour rendre traîtres à la sainte milice du Christ ceux qui s'y sont consacrés.

“ Ceux-ci, en effet, grâce à Dieu, ni ne cèdent aux menaces, ni ne faillissent à leur devoir ; ils retirent même une nouvelle gloire d'un aussi noble combat, car, à l'exemple des Apôtres et par le fait qu'ils préfèrent obéir à Dieu, ils sont réputés dignes d'endurer ces outrages pour son nom.